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PROVINCE DE QUÉBEC 
Ville de Rosemère 
 
Une séance ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
est tenue dans la salle du conseil du centre administratif, 235, montée Lesage, Rosemère (Québec), 
et par visioconférence le mercredi 24 avril 2024 à 19:30. 
 
Personnes présentes : Paolo Galati, président; Melissa Wall, commissaire et vice-présidente; 
Bob Pellerin, commissaire et vice-président substitut; Donna Anber, Barbara Barrasso, James Di 
Sano, Stéphane Henley et Désirée Ramacieri, commissaires; Chloée Alary, Tara Anderson et Elena 
Ferrato, commissaires-parents; et Russell Copeman, directeur général. 
 
Personnes représentant les élèves présentes : Kerry Chapman et Hareem Saad Nawaz. 
 
Autres personnes présentes : Roma Medwid, directrice générale adjointe par intérim; Giovanna 
Ortona, secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim; Robin Bennett, directeur du Service des ressources informationnelles; 
Lynda DaSilveira, directrice des Services pédagogiques; Florence Delorme, directrice du Service 
des affaires scolaires et de l’organisation scolaire; Michel Dufour, directeur du Service des 
ressources matérielles et du transport; Danier Harvey, Directeur des ressources financières, 
Stephanie Krenn, directrice du Service des Ressources humaines, Michael Quinn, directeur adjoint 
des Services pédagogiques, Maxeen Jolin, coordonnatrice des Communications; et 
Jocelyne Thompson-Ness, agente d’administration. 
 
Personnes absentes : Anick Brunet et Vincent Cammisano, commissaires. 
 
Personnes invitées présentes :  
Élèves de l’école secondaire Laval Junior : Daphne Di Marco et Marie-Pierre Tardif. 
 
Élèves de l’école secondaire Laval Senior : Rashed Alsaraireh, Nathan Aruna, Kevin Deegan, 
Dawnesh Hasrat, Saha Hasrat, Annalia Gazzola, Milena Lulic, Jasmine Thomas, Natalie Valente et 
Christos Velmachos. 
 
Personnel de l’école secondaire Laval Senior : Daphney Bernavil, directrice adjointe; Silvana Di 
Medio, attachée administrative et Martin Cavanagh, technicien en travaux pratiques. 
 
Personnes invitées présentes en ligne : Oliver Rusu, étudiant à l’Académie de Sainte-Agathe et 
Cynthia Robillard, enseignante à l’Académie de Sainte-Agathe. 
 
Le président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toutes les personnes qui visionnent la 
séance en ligne et il vérifie le quorum auprès de la secrétaire générale et directrice du Service des 
affaires juridiques, corporatives et des communications par intérim. Le quorum est atteint. 

HEURE : 19:32 
 
0.0 Ouverture de la séance 
 
0.1 Reconnaissance du territoire 
 
J’aimerais rendre hommage à l’existence des Premières Nations en reconnaissant que la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier se trouve sur le territoire traditionnel de la Nation 
kanien’keha:ka ou Nation mohawk. 
 
 
Aussi connue comme les « gardiens de la porte de l’Est », la Nation mohawk est membre de la 
Confédération haudenosaunee, qui comprend également les peuples seneca, cayuga, tuscarora, 
onondaga et oneida. 
 
 
Dans un esprit de vérité, de réconciliation et de collaboration, nous honorons notre relation avec les 
communautés autochtones et respectons l’histoire, la culture et les langues des premiers peuples 
du Canada. 
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1.0 Adoption de l’ordre du jour 
 
 

Adoption de l’ordre du jour 
 
CC-240424-CA-0087 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Tara Anderson que l’ordre du jour contenu au 
document no CC-SWLSB-2024/04/24-CA-001 soit adopté sans modification. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2.0 Reconnaissance 
 
2.1 Finale régionale de Montréal de l’Expo-sciences Hydro-Québec 2024  
 
Le président souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à la séance notant que le 
conseil des commissaires est très fier d’être en mesure ce soir de souligner les réalisations 
exceptionnelles des élèves qui ont présenté des projets à la finale régionale de Montréal de l’Expo-
sciences Hydro-Québec 2024. Il y avait un total de 84 projets, dont 19 présentés par l’école 
secondaire Laval Junior, l’école secondaire Laval Senior et l’Académie de Sainte-Agathe. 
L’événement était organisé par l’école secondaire Laval Senior pour la deuxième année consécutive. 
 
Il indique qu’il a assisté à l’événement avec la commissaire Barbara Barrasso et qu’il est toujours 
formidable de célébrer les réussites des élèves de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier. 
 
Il remercie le comité organisateur, le personnel enseignant, le personnel de soutien et les parents 
pour leur appui envers l’événement et les élèves. 
 
Il poursuit avec la présentation des certificats de reconnaissance aux élèves assistant à la séance, 
soulignant que les certificats des élèves qui ne sont pas là ce soir seront transmis à leur école. Il 
félicite les élèves comme l’indique le tableau ci-dessous. Des photos sont prises avec les élèves 
ayant reçu un certificat : 
 

École secondaire Laval Junior 

Nom de l’élève Nom du projet Prix reçu 

Marie-Pierre Tardif  Comment mesurer la taille de 
la Terre 

Médaille de bronze – junior 
Distinction 
McGill University Faculty of Science, Math, and Statistics Award 

Daphne Di Marco  Pestalotiopsis microspora Distinction 

Amelie Langlois  Le savon c. les bactéries Distinction 

Alishba Shah  
Qu’est-ce qui affecte la 
capacité pulmonaire d’une 
personne? 

Distinction 

École secondaire Laval Senior 

Nathan Aruna 
Christos Velmachos  

E.L.A.R.T. (Environmental 
Learning and Research 
Technology) 

Gina Cody School of Engineering and Computer Science: Award for Outstanding 
Achievement in Computer Science and Software 
Grande distinction 
McGill University School of Computer Science, Robotics Award 
Regeneron International Science and Engineering Fair (ISEF) Participation 
Award 

Clara Amini 
Victoria Rodriguez  Glacière écologique Distinction 

Chiara Alongi  
Dawnesh Hasrat  Hydro-chargeur Distinction 

McGill University Faculty of Science, Physics Award 
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Cedar Hendry  Projet paradoxe 
Grande distinction 
McGill University Faculty of Science, Biology Award 
McGill University Faculty of Agriculture and Environmental Sciences, Department 
of Animal Science Award 

Annalia Gazzola  Solution pour l’arrosage des 
plantes Distinction 

Milena Lulic  
Kevin Deegan  

Outil de conversion de mots 
de passe 

Grande distinction 
McGill University Department of Electrical and Computer Engineering Award 

Natalie Valente 
Jasmine Thomas 

Assistant de gestion des 
déchets Distinction 

Saha Hasrat  
Rashed Alsaraireh Goutte d’eau 

Gina Cody School of Engineering and Computer Science: Award for Outstanding 
Achievement in Building, Civil and Environmental Engineering 
Grande distinction 

Académie de Sainte-Agathe 

Oliver Rusu La bataille des éléments Grande distinction 
McGill University Faculty of Science, Earth and Planetary Sciences Award 

 
Un grand nombre des élèves ont parlé de leurs projets et exprimé leur fierté d’avoir réussi à se 
rendre si loin. Les élèves ont également exprimé leur appréciation envers leurs pairs, leurs 
enseignantes et enseignants, leurs parents et le personnel de soutien, particulièrement les 
techniciennes et les techniciens en travaux pratiques de l’école secondaire Laval Senior. 
 
Le président les félicite d’avoir fait preuve de reconnaissance envers les autres élèves qui ont 
participé et envers leurs enseignantes et enseignants. Il informe tout le monde assistant à la séance 
que Nathan Aruna et Chris Valmachos participeront à l’événement 2024 Regeneron International 
Science and Engineering Fair à Los Angeles, en Californie, au mois de mai 2024. 
 
 
3.0 Rapport du comité central des élèves 
 
3.1 Nomination de représentantes et représentants des élèves au conseil 
 
Le président souhaite la bienvenue aux représentantes et représentants des élèves au conseil, 
ajoutant que Saad Narwaz est ici pour représenter le secteur des jeunes pour sa deuxième année 
et que ses contributions au nom de ses pairs sont très appréciées. M. Kerry Chapman, représentant 
le secteur des adultes, est nouveau à ce poste et les membres du conseil ont hâte de connaître ses 
positions. 
 
Le commissaire James Di Sano explique l’objectif du comité central des élèves, précisant que le 
comité se rencontre quatre à cinq fois par année scolaire pour discuter de leurs points de vue et des 
changements que les élèves aimeraient voir se réaliser. Cette année, les représentants et 
représentantes des élèves au conseil proviennent du secteur des jeunes et du secteur des adultes. 
 

Nomination de 
représentantes et 
représentants des élèves 
au conseil 
 
CC-240424-CA-0088 

ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a adopté la politique no 2021-CA-27 : 
Représentation des élèves auprès de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier (ci-après appelée 
la politique); 
 
ATTENDU QUE le comité central des élèves s’est réuni le 22 avril 2024 et a élu une représentante 
ou un représentant des élèves afin de pourvoir le poste vacant pour la formation générale des 
adultes et la formation professionnelle; 
 
ATTENDU QUE selon la politique, le conseil des commissaires procède par voie de résolution à la 
nomination des représentantes et des représentants des élèves; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire James Di Sano que, sur recommandation du comité central 
des élèves, la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier nomme Kerry Chapman à titre de 
représentante des élèves auprès du conseil des commissaires; 

Adoptée à l’unanimité 
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Le président félicite M. Chapman d’avoir été choisi pour ce poste. 
 
 
3.2 Prestation de serment des représentantes et représentants des élèves 
 
Le directeur général fait prêter serment à M. Chapman à titre de représentant des élèves au conseil. 
 
 
4.0 Approbation du procès-verbal – 27 mars 2024 
 
 

Approbation du procès-
verbal 
 
27 mars 2024 
 
CC-240424-CA-0089 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Chloée Alary que le procès-verbal de la séance 
ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier tenue le 27 
mars 2024, dont tous les membres ont reçu copie au préalable, soit approuvé sans modification et 
exempté d’une lecture publique par la secrétaire générale. 

Adoptée à l’unanimité 

 
 
5.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim explique les paramètres des deux périodes de questions de 20 minutes 
chacune. Elle attire l’attention des personnes visionnant la séance en ligne à la section dans laquelle 
il leur est possible d’inscrire des questions pour la deuxième période de questions.  
 
 
Elle précise que la deuxième période de questions est consacrée uniquement aux points à l’ordre 
du jour. La période de questions n’est pas une plateforme de débats. 
 
 
Aucune question n’est reçue pour la première période de questions. 
 
 
6.0 Rapport du président 
 
Le président souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à la séance, mentionnant que 
le beau temps est arrivé, ce qui rendra le sprint final de notre année scolaire actuelle plus facile. 
 
Il poursuit en présentant le rapport mensuel suivant : 
 
• 30 mars 2024 : Présence au match de hockey des Rocket de Laval en présence de membres 

de la Fondation Sir-Wilfrid-Laurier qui vendaient des billets de tirage pour récolter des fonds. 
La Fondation Sir-Wilfrid-Laurier a pu amasser environ 8 425,00 $, et la commission scolaire en 
est très reconnaissante. La chorale de l’école primaire Genesis était également présente pour 
chanter l’hymne national; 

• 5 avril 2024 : Présence à l’activité de financement de l’école primaire Jules Verne Eat-Laugh-
Dance/Havana Nights en compagnie des commissaires Barbara Barrasso et Anick Brunet. 
Nous tenons à féliciter l’association foyer-école et les bénévoles pour une merveilleuse soirée, 
ainsi que les commanditaires et donateurs pour leurs contributions envers le succès de ces 
événements; 

• 6 et 11 avril 2024 : Les auditions annuelles pour le spectacle Étoile Laurier se sont déroulées à 
l’école secondaire de Rosemère et à l’école secondaire Laval Senior. Lors des auditions, 60 
numéros ont été présentés aux auditions et maintenant, la difficile tâche d’en sélectionner 
seulement 16 est en cours. Il note qu’un accompagnement est offert à l’ensemble des élèves 
présentant un numéro, que les numéros soient choisis ou non pour le spectacle final; 



 4208 
• 11 avril 2024 : Présence à l’événement Youth and Philanthropy Initiative Canada (YPI) 

de l’école secondaire de Joliette avec le commissaire Bob Pellerin. YPI vise à susciter 
l’engagement des élèves dans leur apprentissage sur les organismes de bienfaisance locaux 
et les organismes sans but lucratif, ainsi que sur la façon dont ils font une différence au sein de 
leur communauté. YPI offre des occasions pour les élèves du secondaire d’en apprendre 
davantage sur les difficultés auxquelles les membres de la communauté peuvent faire face. 
L’équipe gagnante de cette initiative reçoit une bourse de 5 000,00 $ à distribuer à l’organisme 
de bienfaisance de son choix. Les organismes de bienfaisance locaux en vedette cette année 
sont les suivants : 
 
• MITAS - Milieu d’Intervention et de Thérapie en Agression Sexuelle; 
• CPSL - Centre de prévention du suicide de Lanaudière; 
• M.O.M.S - Mouvement Organisé des Mères Solidaires; 
• La Hutte - Hébergement d’urgence à Joliette; 
• Centre Nouveau Regard - Traitement pour alcooliques et toxicomanes; 
 
Félicitations à l’ensemble des élèves qui ont participé et à Sandra Maluorni, enseignante à 
l’école secondaire de Joliette, pour son leadership dans le cadre de cette initiative; 

• 12 avril 2024 : Présence au spectacle de variétés annuel JHSounds and Friends Show à l’école 
secondaire de Joliette en compagnie du commissionnaire Bob Pellerin. Le spectacle a été un 
franc succès et nous tenons à féliciter l’ensemble des élèves qui ont participé, la direction et le 
personnel de l’école; 

• 14 avril 2024 : Présence à la cérémonie de remise des médailles de la lieutenante-gouverneure 
à l’école secondaire régionale Laurentian avec le directeur général. La médaille de la 
lieutenante-gouverneure reconnaît l’implication, la détermination et le dévouement des 
citoyennes et citoyens du Québec qui font une différence au sein de leur communauté ou de la 
province en allant au-delà des attentes. Félicitations à Griffin Forget, un élève à l’école 
secondaire régionale Laurentian, et à Eric Hill, un élève de l’école secondaire de Rosemère, 
qui ont tous les deux reçu cette médaille; 

• 18 avril 2024 : Participation à la première journée d’apprentissage en lien avec le territoire avec 
la commissaire Donna Anber ainsi que 200 élèves des écoles primaires John F. Kennedy, 
McCaig, Mountainview et Souvenir, de même que l’école secondaire Lake of Two Mountains. 
L’événement a permis à toutes les personnes qui y participaient de s’unir dans le but commun 
d’ouvrir la voie vers la compréhension et la réconciliation, en apprenant directement des ainées 
et ainés autochtones qui ont partagé des perspectives inestimables sur leur culture et leur 
histoire. Merci aux ainées et ainés autochtones pour leur sagesse et à l’équipe des Services 
pédagogiques pour l’initiative; 

• 24 avril 2024 : Présence à la conférence TEDx Youth Laval à l’école secondaire Laval Junior 
en compagnie des commissaires Barbara Barrasso et James Di Sano. Cette initiative dirigée 
par les élèves a été organisée avec l’aide de l’équipe des animatrices et animateurs de vie 
spirituelle de la commission scolaire. Félicitations à Chiara Alongi, élève ayant occupé le rôle 
de producteur, ainsi qu’à Noor Morsi, Kemar Ewan et Laurianne Giguère, pour leur engagement 
et leur leadership. 

 
Dates des événements à venir 

• 7 mai 2024 : C’est à cette date que le directeur général obtiendra le statut de membre 
honoraire à vie de l’Association provinciale du personnel d’enseignement retraité du 
Québec (APPERQ) pour ses contributions à l’enseignement en langue anglaise au 
Québec. 
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Commentaires de la communauté 

• La commissaire-parent Tara Anderson félicite les élèves de 6e année de l’école primaire 
Laurentia pour leurs merveilleuses présentations dans le cadre de l’expo-sciences de 
l’école qui a eu lieu le 10 avril 2024; 

• Le commissaire James Di Sano souligne qu’aujourd’hui est la Journée des 
professionnelles et professionnels et les remercie toutes et tous pour leur engagement et 
leur dévouement envers leur emploi; 

• La commissaire Désirée Ramacieri indique qu’elle a assisté au spectacle de danse de 
l’école secondaire régionale Laurentian le 15 avril 2024, et qu’il s’agissait d’un charmant 
événement mettant en vedette des élèves de la 1re à la 5e secondaire; 

• La commissaire Donna Anber demande à tout le monde d’envoyer de l’énergie positive 
aux élèves de l’école primaire de Grenville qui participeront à la compétition de robotique 
Zone-01 WRO qui se tiendra au Collège Marie-Reine à Montréal le 3 mai 2024; 

• La commissaire Barbara Barrasso souligne ce qui suit : 
• Soirée portfolio à l’école primaire Twin Oaks pour les élèves de la maternelle 4 ans à 

la première année, à laquelle les élèves et les parents étaient ravis de participer; 
• Spectacle de variétés présenté récemment par l’école primaire Terry Fox; des 

félicitations sont de mise pour les élèves ayant présenté des numéros et pour le 
personnel de l’école pour son soutien envers les élèves et l’événement; 

• Le 18 mai 2024, l’école primaire Our Lady of Peace présentera la pièce High School 
Musical; 

• Aujourd’hui, 24 avril 2025, l’école primaire Terry Fox tenait une collecte de sang; 
• Le commissaire Bob Pellerin rappelle à toutes les personnes présentes que le spectacle 

Comedy Night à l’école primaire Franklin Hill aura lieu le 4 mai 2024 et que le tournoi de 
golf de l’école secondaire de Joliette se tiendra le 25 mai 2024; 

• La représentante des élèves Hareem Saad Narwaz fait remarquer que l’équipe de 
leadership Ascend s’est rendue au Sénat canadien dans le cadre de l’Assemblée des 
leaders NexrGen, où une liaison est établie entre des élèves et des politiciens. On fournit 
aux élèves des projets de loi dont le gouvernement est saisi et on leur donne trois heures 
pour faire des recherches, puis présenter leurs idées sur la manière d’améliorer la 
législation. 

 
Le président indique que les commissaires Barbara Barrasso et James Di Sano et lui-même seront 
présents lors des événements Assemblée des leaders NextGen auxquels des élèves de la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier participeront. 
 
 
7.0 Rapport du directeur général 
 
Le directeur général présente son rapport mensuel et note ce qui suit : 
 
Bâtir des ponts 

• Les visites des écoles et des centres vont très bien; il indique que ce vendredi 26 avril 
2024, il fera sa 28e visite et qu’il aura donc atteint son objectif de visiter toutes les écoles 
et tous les centres avant la fin de la présente année scolaire; 

• Présence à la réunion 3L au Centre de services scolaire des Mille-Îles; 
• La Commission scolaire a conclu un partenariat avec le conseil Mohawk de Kanesatake 

pour la formation professionnelle. Ce sera la première fois que des cours seront offerts à 
l’extérieur du CDC Pont-Viau; 
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• La semaine du 22 au 26 avril 2024 est la Semaine internationale des 

professionnelles et des professionnels de l’administration; pour l’occasion, nous aimerions 
souligner le travail remarquable que ces professionnelles et professionnels accomplissent 
pour la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier; 

• Le processus d’affectation des administratrices et des administrateurs pour l’année 
scolaire 2024-2025 a commencé à la mi-janvier, car il y avait plus de 15 postes par intérim 
que nous devions pourvoir à des fins de stabilité. Plusieurs nominations ont été faites au 
cours des trois derniers mois et permettront de réduire le nombre de postes par intérim de 
cinquante pour cent d’ici le 1er juin 2024. La diminution du nombre de postes par intérim 
est une priorité; 

• Chantal Roberge, la directrice adjointe actuelle de l’école primaire Pierre-Elliott-Trudeau, 
a été nommée directrice de l’école primaire Heritage. Elle travaillera pour le moment 
depuis le centre administratif en vue de l’ouverture de l’école. Le poste de secrétaire 
d’école a été affiché. La construction de l’école respecte les délais prévus pour permettre 
à la commission scolaire d’en prendre possession en juillet 2024. 

 
Occasions de fierté 

• Ouverture du programme de formation professionnelle Institutional and Home Care 
Assistance à Kanesatake; la première cohorte a commencé le 11 avril 2024. Il s’agit d’un 
programme de 870 heures et des partenariats ont été établis pour la portion du programme 
comprenant un stage. Trois chefs étaient présents à l’occasion de l’ouverture. Des 
félicitations sont de mise pour la directrice ou le directeur de centre de formation 
professionnelle, la directrice générale adjointe par intérim, Kanesatake et le ministère de 
l’Éducation pour les centaines d’heures passées à la mise sur pied des ententes. La 
commission scolaire est très satisfaite de ce partenariat, car il n’y a pas assez de 
programmes offerts aux Premières Nations; 
 

• Félicitations à Griffin Forget, un élève de l’école secondaire régionale Laurentian, et à Eric 
Hill, un élève de l’école secondaire de Rosemère, qui ont tous les deux reçu une médaille 
de la lieutenante-gouverneure le 14 avril 2024. 

 
Le directeur général indique que lorsqu’il a assisté à la cérémonie de remise des médailles de la 
lieutenante-gouverneure, il a eu l’occasion de s’entretenir avec la lieutenante-gouverneure, Manon 
Jeannotte, à propos du nouveau partenariat avec Kanesatake afin d’attirer son attention sur 
l’excellent travail réalisé par notre commission scolaire. 
 
Dates des événements à venir 

• 1er mai 2024, Journée nationale des directions d’établissements scolaires; 
• 6 au 10 mai 2024, Semaine québécoise de la garde scolaire; 
• 12 mai 2024, fête des Mères; 
• 17 mai 2024, Journée internationale contre l’homophobie et la transphobie; 
• 28 mai 2024, Journée de la valorisation du personnel scolaire; 
• 30 mai 2027 – Gala Laurier/Étoiles Laurier Le directeur général indique qu’il sera dans 

l’impossibilité d’assister à cet événement, car il avait déjà un autre engagement. 
 
 
8.0 Affaires découlant du procès-verbal 
 
Aucun dossier n’est présenté. 
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9.0 Décisions du conseil 
 
9.1 Ressources humaines 
 
9.1.1 Ressources humaines – Dossier d’employé(e) 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Donna Anber que les membres du conseil des commissaires 
se réunissent à huis clos.  

Adoptée à l’unanimité 
        HEURE : 20:44  
 
La séance reprend.       HEURE : 21:33 
 
 

Service des ressources 
humaines 
Dossier d’employé(e) 
 
CC-240424-HR-0090 

ATTENDU QUE l’employé(e) no. 000012157 a reçu une lettre le 26 mars 2024, indiquant que la 
commission scolaire avait l’intention de recommander son congédiement; 
 
ATTENDU QUE la lettre susmentionnée décrivait les motifs appuyant cette recommandation et 
invitait l’employé(e) no 000012157 à s’adresser au conseil lors de la séance du conseil des 
commissaires, si cela était souhaité par l’employé(e);  
 
ATTENDU QUE le conseil des commissaires a été informé des raisons appuyant la 
recommandation du directeur général et de la directrice du Service des ressources humaines de 
procéder au congédiement et a eu l’occasion d’en délibérer; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Donna Anber que, sur recommandation du directeur 
général et de la directrice du Service des ressources humaines, le conseil des commissaires de la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier congédie l’employé(e) no 000012157 pour les motifs 
mentionnés dans la lettre datée du 26 mars 2024. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
9.1.2 Ressources matérielles – Structure des projets d’investissement – Autorisation de 

consultation 
 

Ressources matérielles 
Structure des projets 
d’investissement 
 
Autorisation de consultation 
 
CC-240424-HR-0091 

ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir Wilfrid Laurier (la CSSWL) reçoit annuellement du 
financement de la part du ministère de l’Éducation (le MEQ) grâce aux mesures relatives aux 
investissements en immobilisations pour veiller au maintien et accélérer l’entretien de 
l’infrastructure existante, rénover et adapter les immeubles, et améliorer l’accessibilité aux 
immeubles; 
 
ATTENDU QUE le MEQ permet de reporter le financement annuel à une année subséquente, ce 
qui a conduit à un budget sans cesse croissant pour les mesures relatives aux investissements en 
immobilisations et les projets d’investissement; 
 
ATTENDU QUE la CSSWL souhaite rattraper le retard pris dans les projets, mais réalise que cela 
ne peut pas être entrepris sans l’ajout de personnel additionnel; 
 
ATTENDU QU’une nouvelle proposition relative à la structure de l’organigramme actuel, qui a été 
adoptée au moyen de la résolution no CC-230426-HR-0106, a été présentée par le directeur du 
Service des ressources matérielles et du transport pour créer les postes indiqués ci-dessous au 
sein du service :  
 

Poste Nombre de postes 
Directrice adjointe ou directeur adjoint  1 
Coordonnatrice ou coordonnateur 1 
Chargée ou chargé de projet 6 
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IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Stéphane Henley que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier autorise une consultation sur les modifications à l’organigramme du Service des ressources 
matérielles et du transport, comme le prévoit le document no SWLSB-2024/04/24-HR-001. 
 
ET QUE la consultation soit pour une période de trente (30) jours avec l’Association québécoise 
des cadres scolaires – section Sir-Wilfrid-Laurier et l’Association des administrateurs Sir-Wilfrid-
Laurier, commençant le 25 avril 2024 et se terminant le 24 mai 2024.  

Adoptée à l’unanimité 
 
 
9.2 Service des affaires juridiques, corporatives et des communications 
 
9.2.1 Politique relative à la Sécurité de l’information 
 

Politique relative à la 
sécurité de l’information 
 
CC-240424-CA-0092 

ATTENDU QUE le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a 
adopté la résolution no CC-230621-CA-0140, autorisant la tenue d’une consultation sur la 
Politique relative à la sécurité de l’information; 
 
ATTENDU QU’une consultation a eu lieu du 29 septembre au 27 novembre 2023; 
 
ATTENDU QUE les conseils d’établissement, le comité de parents, l’Association québécoise 
des cadres scolaires – section Sir-Wilfrid-Laurier, l’Association des administrateurs Sir-Wilfrid-
Laurier, le Syndicat des enseignants et des enseignantes de Laurier, le SPPOQA (Syndicat 
des professionnelles et professionnels de l’Ouest de Québec Anglophone), la CSN-S18 et le 
SEPB-Québec-FTQ, section locale 577 ont été consultés concernant la politique et que leurs 
commentaires ont été reçus et pris en considération; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Bob Pellerin que, sur recommandation du comité 
consultatif – administration, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier approuve la Politique relative à la sécurité de l’information conformément au document 
no SWLSB-2024/04/24-CA-002. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
9.2.2 Jour, heure et lieu des séances ordinaires du conseil des commissaires 2024-2025 
 

Jour, heure et lieu des 
séances du conseil des 
commissaires 
2024-2025  
 
CC-240424-CA-0093 

ATTENDU QUE, en vertu de l’article 162 de la Loi sur l’instruction publique, le jour, l’heure et le 
lieu des séances ordinaires du conseil des commissaires doivent être fixés par un règlement; 
 
ATTENDU QU’aucun règlement ne peut être adopté par une commission scolaire à moins de 
donner un avis public conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction publique;  
 
ATTENDU QUE dans ledit avis public, il faut indiquer l’objet du règlement, la journée prévue pour 
son adoption et l’endroit où le projet peut être consulté;  
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Chloée Alary que, sur recommandation du comité 
consultatif – administration, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier approuve en principe les modifications au règlement no BL2000-CA-05 : Jour, heure et lieu 
des séances ordinaires du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier, 
comme le contient le document no SWLSB-2024/04/24-CA-003;  
 
ET QU’un avis public soit donné conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
ET QU’une copie de cette proposition de règlement soit envoyée à tous les conseils 
d’établissement et au comité de parents conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction 
publique. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

  



 4213 
9.2.3 Jour, heure et lieu des séances ordinaires du comité exécutif 2024-2025 
 
 

Jour, heure et lieu des 
séances ordinaires du 
comité exécutif 2024-2025  
 
CC-240424-CA-0094 

ATTENDU QUE, en vertu des articles 162 et 182 de la Loi sur l’instruction publique, le jour, l’heure 
et le lieu des séances ordinaires du comité exécutif doivent être fixés par un règlement; 
 
ATTENDU QU’aucun règlement ne peut être adopté par une commission scolaire à moins de 
donner un avis public conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction publique;  
 
 
ATTENDU QUE dans ledit avis public, il faut indiquer l’objet du règlement, la journée prévue pour 
son adoption et l’endroit où le projet peut être consulté;  
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Désirée Ramacieri que, sur recommandation du comité 
consultatif – administration, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier approuve en principe les modifications au règlement no BL2008-CA-15 : Jour, heure et lieu 
des séances ordinaires du comité exécutif de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier, comme le 
contient le document no SWLSB-2024/04/24-CA-004; 
 
ET QU’un avis public soit donné conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
ET QU’une copie de cette proposition de règlement soit envoyée à tous les conseils 
d’établissement et au comité de parents conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction 
publique. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
9.3 Ressources matérielles et transport 
 
9.3.1 Engagement d’entrepreneur – Projet de rénovation du stationnement du personnel 

enseignant – École primaire Our Lady of Peace 
 
 

Engagement 
d’entrepreneur 
 
Projet de rénovation du 
stationnement du 
personnel enseignant 
 
École primaire Our Lady of 
Peace 
 
CC-240424-MR-0095 

ATTENDU QUE le stationnement du personnel enseignant de l’école primaire Our Lady of 
Peace nécessite des rénovations; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 23-164-01 concernant la rénovation du 
stationnement du personnel enseignant de l’école primaire Our Lady of Peace et l’ouverture, 
le 8 avril 2024, des soumissions reçues en réponse à cet appel d’offres;  
 
ATTENDU QUE la conformité de tous les soumissionnaires a été vérifiée; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA COMMISSAIRE Barbara Barrasso que, sur 
recommandation du comité consultatif – réussite scolaire, le conseil des 
commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier octroie le contrat 
relatif à la rénovation du stationnement du personnel enseignant à l’école 
primaire Our Lady of Peace à Les Entreprises P. Dion inc., au coût total de 787 803,26 $ 
avant taxes, ou 842 057,30 $ taxes nettes; 
 
QUE l’engagement susmentionné soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à 
signer tous les documents ayant trait à ce projet. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

  



 4214 
9.3.2 Engagement d’entrepreneur – Projets de rénovation de chambres 

frigorifiques – Écoles secondaires Lake of Two Mountains, Rosemère et Laval 
Junior, et école secondaire régionale Laurentian 

 
 

Engagement 
d’entrepreneur 
 
Projets de rénovation de 
chambres frigorifiques 
 
Écoles secondaires Lake of 
Two Mountains, Rosemère 
et Laval Junior, 
et école secondaire 
régionale Laurentian 
 
CC-240424-MR-0096 

ATTENDU QUE les chambres frigorifiques des écoles secondaires Lake of Two Mountains, 
Rosemère et Laval Junior, et de l’école secondaire régionale Laurentian doivent être rénovées; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 23-183/184/187/188-01 concernant le 
remplacement des chambres frigorifiques dans les écoles susmentionnées et l’ouverture, le 8 
avril 2024, des soumissions reçues en réponse à cet appel d’offres;  
 
 
ATTENDU QUE la conformité de tous les soumissionnaires a été vérifiée; 
  
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Melissa Wall que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-
Wilfrid-Laurier octroie le contrat relatif à la rénovation des chambres frigorifiques des écoles 
secondaires Lake of Two Mountains, Rosemère et Laval Junior et de l’école secondaire 
régionale Laurentian à Anjalec Construction inc., au coût total de 1 470 075 $ avant taxes, ou 
1 571 315,39 $ taxes nettes; 
 
 
QUE l’engagement susmentionné soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à 
signer tous les documents ayant trait à ce projet. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
9.3.3 Engagement d’entrepreneur – Projet de rénovation de la toiture et du système de 

ventilation – Centre administratif 
 
 

Engagement 
d’entrepreneur 
 
Projet de rénovation de la 
toiture et du système de 
ventilation 
 
Centre administratif 
 
CC-240424-MR-0097 

ATTENDU QUE la toiture du centre administratif doit être rénovée et que les unités de 
ventilation doivent aussi y être remplacées; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 23-205-01 concernant la rénovation de la 
toiture et le remplacement des unités de ventilation au centre administratif et l’ouverture, le 
8 avril 2024, des soumissions reçues en réponse à cet appel d’offres;  
 
ATTENDU QUE la conformité de tous les soumissionnaires a été vérifiée; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Elena Ferrato que, sur recommandation du 
comité consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire 
Sir-Wilfrid-Laurier octroie le contrat de rénovation de la toiture et de remplacement des unités 
de ventilation au centre administratif à Couverture Montréal-Nord Ltée, au coût total de 
2 119 950 $ avant taxes, ou 2 265 945,66 $ taxes nettes; 
 
QUE l’engagement susmentionné soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à 
signer tous les documents ayant trait à ce projet. 

Adoptée à l’unanimité 
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9.3.4 Engagement d’entrepreneur – Projet de rénovation de la toiture et du 

système de ventilation – École primaire Pinewood (campus A) 
 
 

Engagement 
d’entrepreneur 
 
Projet de rénovation de la 
toiture et du système de 
ventilation 
 
École primaire Pinewood 
(Campus A) 
 
CC-240424-MR-0098 

ATTENDU QUE la toiture de l’école primaire Pinewood (campus A) doit être rénovée et que 
les unités de ventilation doivent aussi y être remplacées; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 23-155-01 concernant la rénovation de la 
toiture et le remplacement des unités de ventilation à l’école primaire Pinewood (campus A) et 
l’ouverture, le 8 avril 2024, des soumissions reçues en réponse à cet appel d’offres;  
 
ATTENDU QUE la conformité de tous les soumissionnaires a été vérifiée; 

  
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Bob Pellerin que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-
Wilfrid-Laurier octroie le contrat de rénovation de la toiture et de remplacement des unités de 
ventilation à l’école primaire Pinewood (campus A) à Couverture Montréal-Nord Ltée, au coût 
total de 1 769 975 $ avant taxes, ou 1 891 868,75 $ taxes nettes; 
 
QUE l’engagement susmentionné soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à 
signer tous les documents ayant trait à ce projet. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
10.0 Points d’information 
 
10.1 Rapport de la fondation Sir-Wilfrid-Laurier 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
 
10.2 Rapport des commissaires-parents 
 
10.2.1 Rapport du comité de parents 
 
La commissaire-parent Tara Anderson informe le conseil que la réunion du 4 avril 2024 a été 
annulée, et qu’il n’y a donc aucun rapport à présenter. La prochaine réunion du comité de parents 
aura lieu le 2 mai 2024. 
 
10.2.2 Rapport du comité EHDAA 
 
Aucun rapport du comité EHDAA n’est présenté. 
 
10.3 Rapport de l’ACSAQ 
 
Les commissaires peuvent accéder au rapport de l’ACSAQ dans les dossiers de la réunion. 
 
10.4 Rapport du comité central des élèves 
 
Aucun rapport du comité central des élèves n’est présenté. 
 
11.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim précise que, comme il a été expliqué plus tôt au cours de la réunion, la 
deuxième période de questions est réservée aux questions portant sur les points à l’ordre du jour. 
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Elle fait remarque qu’il n’y avait aucune question de la part du public visionnant la séance 
en ligne, mais qu’il avait un commentaire à propos de l’heure à laquelle la portion à huis clos de la 
séance s’est terminée. Elle indique que le huis clos s’est terminé à 21 h 33. 
 
 
12.0 Correspondance 
 
Il n’y a aucune correspondance. 
 
 
13.0 Questions diverses 
 
Il n’y a aucune question diverse. 
 
 
14.0 Clôture de la séance 
 
Le président remercie toutes les personnes présentes d’avoir assisté à la séance de ce soir et 
souhaite un heureux anniversaire au commissaire James Di Sano. 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Tara Anderson que la séance soit levée. 

Adoptée à l’unanimité 
 
HEURE : 21:51 

 
 

PROCHAINE SÉANCE → ORDINAIRE → 29 mai 2024 

 
 
 
 

   
Me Giovanna Ortona, secrétaire générale par intérim  Paolo Galati, président 
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